

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lúcas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lúcas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 71

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Un juguete, por *Angel Ruiz Pablo*.—III. Roma.—IV. España.—V. Extranjero.—VI. Notas sueltas.—VII. La Semana.—VIII. Registro civil de Mahon.—IX. Boletín religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Marcos cap. VII, ver. 31 á 37

“En aquel tiempo: Dejando Jesús los confines de Tiro, se fué por los de Sidón hácia el mar de Galilea, atravesando el territorio de Decápolis. Y presentáronle un hombre sordo y mudo, suplicándole que pusiese sobre él su mano para curarle. Y apartándole Jesús del bullicio de la gente, le metió los dedos en las orejas, y con la saliva le tocó la lengua; y alzando los ojos al cielo arrojó un suspiro y díjole *Efeta*, que quiere decir: abríos. Y al momento se le abrieron los oídos, y se le soltó el impedimento de la lengua, y hablaba claramente. Y mandóles que no lo dijeran á nadie. Pero cuanto más se lo mandaba, con tanto mayor empeño lo publicaban; y tanto más crecía su admiracion, y decian: “Todo lo ha hecho bien: El ha hecho oír á los sordos y hablar á los mudos.”

COMENTARIO

Y mandóles que no lo dijeran á nadie. Pero cuanto mas se lo mandaba, con tanto mayor empeño lo publicaban.—He aquí una cosa muy extraña que nos presenta el Evangelio: El Hijo de Dios, por su virtud sumamente milagrosa, da el uso de la palabra á un mudo, pero en vano ese mismo Salvador de los hombres quiso imponer silencio á la numerosa multitud de gente que le rodea; pues no obstante la orden que les impone, ese gentío eleva la voz y no cesa de hablar y pregonar el milagro. Eso consiste dice San Gregorio, en que es mucho más difícil callar que hablar; lo uno procede de una prudente discrecion, de un acto modesto y humilde, de una caridad compasiva por las debilidades de los demás y de un imperio absoluto sobre sí mismo, mientras que lo otro en muchas ocasiones es el

efecto de una impetuosidad natural, y no pocas veces de una maligna pasión y un secreto deseo de censuras. La indiscrecion aun sería llevadera si al menos halláse como ese gentío lleno de celo en alabar á Jesucristo y publicar el milagro que acababa de obrar á su vista; pero en general solo se habla para criticar la conducta del prógimo y cubrirle de confusion; solo se habla para burlarse, para condenarle, para descubrir sus defectos, para ennegrecer su reputacion, y para perderle, en fin, para con el público.

X.

UN JUGUETE

Iba á mediar Noviembre y en la gran capital empezaba á sentirse el frio muy de veras. Al revés de las golondrinas, la gente veraneante había regresado á Madrid al amor de las lluvias, las escarchas, las grandes nevadas... ¡Que delicia! Aquella tarde no llovía, hizo un claro el tiempo y salí con mi tío Manuel á dar un paseo. A la vuelta, antes de la puesta del sol, subíamos los dos, del brazo, por la calle de Alcalá, que estaba animadísima. Por las aceras bajaba el gentío con algo de movimiento de torrente, con sus remansos, sus torbellinos, sus choques con obstáculos que le hacían detenerse y aun retroceder un instante, hasta que vencido el estorbo ó rebasándolo, seguía la corriente su curso natural. Por el arroyo de la ancha calle bajaban y subían los tranvías y bajaban y subían y cruzaban la vía en todas direcciones, zafándose mutuamente, los coches; y de todo aquel movimiento salía un ruido confuso de voces humanas, de pisadas de pies y cascotes, de gritos de chiquillos, de rodar de carruajes...

Entre aquella confusion sobresalía una voz al-

ta, estridente, que taladraba los tímpanos... ¡*El raton y el gato!* ¡*El raton y el gato!* ¡*Diez céntimos!* ¡*El raton y el gato!* y un hombre, joven todavía, con las dos manos en alto, enseñaba á la muchedumbre un juguete, una cajita de carton, como las de cerillas, por dentro de la cual, por no se que arte, pasaban y salían afuera y volvían á meterse dentro, persiguiendo el uno, huyendo el otro, en una carrera de saltos, un gato y un ratoncillo, tamaño este como un hueso de aceituna y el gato como una almendra...

Nada, en una palabra, un juguete de esos que no duran seis segundos en las manos de un chiquillo travieso... ¡Diez céntimos, al fin y al cabo!

Voy á comprar un raton de esos para tu Pepico, me dijo mi tío tirando de mí hácia aquel hombre.

Sacó mi tío la pieza de diez céntimos, tomó el juguete... En aquel instante oímos á nuestro lado una voz de niña, voz de angel, apagada por el ruido, y quizá también por la debilidad, que decía. Mira, mamá: este caballero mercó uno... ¡Qué bonito! Y vimos pasar junto á nosotros una pobre mujer enlutada, pálida, flaca, ojerosa, de boca marchita por el beso del dolor, de ojos grandes, rasgados, negros, pero sin brillo; más que piadosos, apagados, llevando de la mano á una niña, enlutada también, vivo retrato de su madre, hasta en lo pálida, en lo ojerosa, en lo flaca... Sólo sus lábios eran más rojos y sus ojos más brillantes: no había llorado tanto... Figuras, sin duda, de un cuadro de hambre, de frio, de desamparo, ¿que hacían allí rompiendo la corriente de aquel arroyo humano rebosante de alegría, de elegancia y hartura? La madre tiraba de la niña y la niña se resistía suavemente, volviendo la cabeza hacia nosotros, hacia el juguete...

Mi tío abarcó de una ojeada la situación é inclinándose hasta tocar con sus lábios la cabeza de la niña.

—Toma—le dijo, y le dió el juguete.

Nos miró la madre y nos miró la niña y hace esto ya tres años y todavía me parece que estoy viendo y sintiendo aquellas miradas. ¡Qué luz iluminó los apagados ojos de la madre, luz de agradecimiento, luz de amor! ¿Qué luz en los

ojos de la niña, luz de alegría, luz de amor también! Todo esto, todo lo narrado, pasó en un momento brevísimo; el *raton y el gato* pasaron casi instantaneamente de las manos del vendedor á las de la chiquilla; fué una escena rapidísima y cada dia la tengo presente en toda su delicadeza de tintas, de movimiento, de vida... Ni la mujer habló ni pudo hablar la niña: sólo nos miraron, mientras una oleada de mugeres elegantes, que bajaban esparciendo hondas de perfumes, luz de ojos brillantes y rumor de faldds crugientes, se interpuso entre nosotros y las dos, que, si no eran mendigas, motivos de bien tener para serlo.

Yo no he vuelto á verlas; probablemente no volveré á verlas más... quizá no existen; quizá hayan muerto de hambre; aquella niña, si vive, pronto será mujer. ¿Será una perdida? ¿será una santa? ¿olvidará ella el delicado rasgo de mi tío, aquella espontánea limosna de alegría que le hizo un desconocido?

Yo no lo olvido nunca, ella tal vez lo olvidará, mi tío también lo había olvidado... ¡Hay en su vida tantos rasgos como ese, de la calidad de ese, y mucho más grandes!

Quien no lo habrá olvidado jamás, viva ó muerta, en el cielo ó en la tierra, es aquella madre enlutada, pálida, ojerosa, triste, yo creo que hambrienta.

Su mirada de aquel día habló de gratitud, de amor, de cosas inefables; yo no se: habló de algo que adivinarán las madres sólo con pensar que sus hijos, sus chicuelos, pueden tener hambre de juguetes, al mismo tiempo que hambre de pan; y que no siempre hallarán quien les harte!

ANGEL RUIZ PABLO

ROMA

La última Enciclica y los ingleses.—Hace medio siglo este documento pontificio hubiera sido en Londres escarnecido, ridiculizado y tal vez hasta quemado en una de las plazas de la City ó en algún *square*, en medio de los gritos de no *Popery*; del populacho. Ahora no: 200 copias de esta Enciclica, con una traducción oficial en inglés, fueron repartidas á los periódicos de toda clase de la Gran Bretaña, los cuales, más ó me-

nos, han dado cuenta respetuosa, si bien le han combatido, naturalmente, los periódicos protestantes. En suma; el grave documento pontificio es discutido, no ridiculizado, en Inglaterra, y es ya una ventaja conseguida.

Un Arzobispo anglicano, en presencia de seis Obispos, de representantes del ejército, del Parlamento y de la Municipalidad felicitó á Leon XIII por su última Encíclica.

El Cardenal Vaughan, ilustre sucesor del Cardenal Manning en la Sede arzobispal de Westminster, en cartas que ha escrito á Roma, expone su fundadísima esperanza de que esta Encíclica hará un gran bien en Inglaterra y producirá óptimos frutos.

Seguramente no hay que esperar que ocurran conversiones en masa del pueblo inglés; pero las conversiones ya ampliamente ocurridas serán, Dios mediante, más frecuentes y más importantes por la calidad de los personajes que de los errores del protestantismo volverán á la verdad del Catolicismo. Después, poco á poco, Dios hará el resto para que la antigua «isla de los Santos» vuelva como nación á la unidad de la Iglesia.

—*Resolucion de la Sagrada Congregacion de Ritos.*—Contestando al Obispo de Platen, ha resuelto la Congregacion de Ritos que la bendicion del cementerio no debe entenderse bendicion de la capilla aneja al mismo, como se había creído por algunos, sino que son necesarias ambas ceremonias.

—*Tres caldeas mártires de la fe.*—Tres mujeres de la aldea de Persez, en el Kurdistan fueron hace poco asaltadas por varios kurdos, que las intimaron á renegar de la religion cristiana y abrazar el mahometismo, á lo cual se negaron resueltamente, siendo la hija de una de ellas bárbaramente asesinada en el acto y pereciendo también la madre y su compañera á manos de aquellos salvajes, por insistir en negarse á abandonar la fé de Cristo.

—*Una súplica.*—El Cardenal Parrand ha entregado al Soberano Pontífice una peticion de 270 miembros del Episcopado, suplicando al Papa se active la canonizacion de la bienaventurada Margarita María del Sagrado Corazon.

Entre los firmantes se cuentan 18 Cardenales,

6 Patriarcas, 43 Arzobispos y 203 Obispos.

—*El sistema Kneipp en Roma.*—El Rdo. Padre Fermín Tranb, de la Orden de San Juan de Dios, ha establecido y dirige en el hospital de Roms un departamento dedicado al tratamiento de los enfermos con arreglo al método del famoso párroco Kneipp.

—*Audiencias.*—Su Santidad ha recibido en audiencias particulares al Cardenal Agliardi, que le ha dado cuenta de su embajada á Moscou, y al Obispo de Cretona, Mons. Corbelli.

—*Nuevo Archivero del Vaticano.*—Su Santidad ha nombrado Archivero del Vaticano al Cardenal Segna, ya indicado hace algún tiempo con insistencia para desempeñar dicho cargo.

ESPAÑA

—*Primer Congreso antimasonico internacional.*—Secundando las elevadas miras de Su Santidad el Papa Leon XIII, se ha constituido en Roma «La Union Antimasonica,» y por iniciativa y á cargo del Consejo directivo general de esta importante obra se ha resuelto la celebracion del primer Congreso internacional antimasonico, cuyo sitio de reunion se determinará muy en breve.

Por designacion del Comité nacional, que preside el eminentísimo Cardenal Sancha, Arzobispo de Valencia, se ha formado el Comité diocesano en Madrid con la mision, entre otras, de procurar abhesiones de socios activos ó adherentes. Aquéllos han de satisfacer la cuota de 10 pesetas, y tendrán el derecho de recibir las actas oficiales del Congreso; los segundos pueden contribuir con la cuota que tengan á bien.

Dichas abhesiones en ambos conceptos se recibirán en la presidencia del Comité diocesano de Madrid, Luna, 11.

El Comité de Madrid espera que los católicos de esta corte corresponderán á la invitacion que el Comité internacional de Roma nos ha hecho para empresa tan gloriosa y de tanta importancia social como es la defensa de los intereses religiosos, clave y sostén de toda autoridad moral.

Madrid 30 Junio 1896.

El presidente, marqués de Monistrol. El vicepresidente, marqués de Montalbo. El consiliario,

Antonio Chacón y Muñoz; El viceconsiliario, Vicente Casanova. El secretario, Jnan Gómez-Landero.

Vocales: marqués de Sotomayor, duque de Bailén, marqués de Cubas, marqués del Socorro, marqués de Santillana Vicente Olivares, Antonio Quilés, Francisco Belda y D. Enrique de Salamanca.

Nota. No firman los vocales D. Felix Sánchez Casado y D. Miguel Muruve, el primero por encontrarse enfermo y el segundo por hallarse ausente.

—*El batallón de voluntarios de Madrid.*— En el Palacio episcopal se reunieron hace pocos días las Comisiones encargadas de organizar el batallón de voluntarios madrileños, encontrándose tan adelantados los trabajos, que se espera que pueda embarcarse esta fuerza con las que enviará á Cuba el Gobierno en el próximo mes de Septiembre. Las sumas suscritas para los gastos pasan ya de 413,000 pesetas,

—*Congreso Eucarístico.*—El Emmo Cardenal Cretoni, Pronuncio de Santidad, presidirá el Congreso Eucarístico de Lugo. Ntro. Reverendo Prelado asistirá, Dios mediante, á este Congreso.

—*Conferencias episcopales.*—Se asegura que, coincidiendo con las fiestas de la consagración de San Juan y aprovechando la ocasión de hallarse reunidos los Sres. Obispos de aquella provincia eclesiástica, se celebrarán en Ciudad Rodrigo, para Septiembre, las conferencias episcopales que tienen lugar todos los años.

—*Misioneros á Filipinas.*—En el correo que ayer salió de Barcelona debieron embarcar dieciséis misioneros Capuchinos con destino á reforzar las Misiones de ambas Carolinas, Orientales y Occidentales é islas Palaos, y la Casa-Misión central y Procuración general de Manila.

Concédales Dios un feliz viaje, ayúdeles en sus trabajos y empresas para que lleven á feliz término sus santos propositos de extender el reinado de Cristo y mantener la soberanía de España en aquellas apartadas posesiones.

Cuando los enemigos de Dios y de la patria trabajan por encender en el hermoso Archipiélago otra guerra separatista, no hay más que

poner el corazón en Dios; y es consolador ver en los misioneros los únicos políticos dignos de tal nombre, porque son los únicos que creen, oran y aman y saben sacrificarse por la Religión y por la patria.

—*Restauracion de un templo.*—El señor Obispo de Salamanca ha conseguido que por el Ministerio de Fomento se destinen algunos fondos para continnar la restauracion de las fachadas de la insigne Basilica Catedral.

—*Casa de ejercicios para sacerdotes en Lagunilla (Salamanca).*—Con asistencia del Ilustrísimo Sr. Dr. D. Ramon Peris Mencheta, Obispo de Coria, tuvo lugar el día 12 del corriente la inauguracion de una casa de ejercicios para señores sacerdotes en el palacio que en Lagunilla posee el citado Prelado, el cual, en union de varios sacerdotes, ha empezado á practicarlos.

La mencionada poblacion, agradecida al interés que el señor Obispo por la misma revela, ya en la instalacion de las Terciarias Franciscanas en el Hospital diocesano que en la misma tenía, y las escuelas de párvulos, ha demostrado entusiasmo delirante, y por acuerdo del Ayuntamiento se dedicará á su nombre una de las mejores calles.

EXTRANJERO

La prensa católica alemana.—Parécenos oportuno reproducir ahora una estadística de la prensa católica alemana que hace algún tiempo se publicó, que viene á confirmar el juicio de Su Santidad sobre su importancia é influencia, y á confirmar una verdad que es de clavo pasado, á saber: que la prensa católica vive espléndidamente en los países protestantes, y miserablemente en las naciones llamadas católicas. De lo cual, como de muchas otras desdichas, es principal causante esa bobería de muchas personas *piadosas* que les hace prorrumpir en afecto y jaculatorias cuando El Imparcial ó El Liberal, El Nacional ó el Heraldó, etc; abrasados en celo por la salvacion de las almas, encomian una obra católica al lado del artículo impío ó el folletín escandaloso; publican las oraciones del día con las indulgencias concedidas, junto al diario de cocina, donde se invita á promiscuar á las gentes

cuando la Iglesia manda abstinencia; ó truenan contra la perversion del sentido moral y la perversion de las costumbres al día siguiente de publicar el retrato y la escandalosa historia de la *cocotte* de moda.

Y basta de prólogo.

En 1848, los católicos prusianos tenían 14 periódicos en el reino. En 1880 tenían cerca de cincuenta. En 1892, Prusia sólo tiene 150, y pasan de 460 los periódicos en todo el Imperio.

De este total gran número son diarios, y algunos salen dos veces al día. Muchos tienen de 20 á 50.000 suscriptores, los demás de 5 á 10.000, reuniendo más de un millon de abonados, que representan más de ocho millones de lectores.

NOTAS SUELTAS

¡Pobre Cuba!—Vedla, como saliendo aún del fondo del mar, en su concha sólo entreabierta y ya matizada con todos los colores del iris, para que todos los pueblos la llamen perla de las Antillas!

El verde esmeralda de sus cañaverales, que se columpian acariciados por los céfiros, sirve de peana á sus gallardas palmeras amarillas.

Que suben y suben, en busca de aquel cielo azul.

Como niña mimada por madre cariñosa, así la favoreció la naturaleza con encantos y dones.

Cual árbol plantado junto á la corriente de las aguas, así da, con hojas de eterna verdura, ópimos frutos.

Y, ¿es pobre Cuba?

Con aquellos sus campos feraces y aquellas sus cosechas de oro, ¿es pobre?

Rica es en dinero, mas por haber sido pobre en su fe, sucumbió victima de la ingratitude y esclava de las sectas.

Y ¿quién osó decir que los hijos no expían los pecados de los padres, para mofarse así del pecado original?

Ese gran misterio, que explica él solo todos los misterios del hombre y del mundo.

¡Mirad á Cuba y mirad á España!

Porque España cayó, por eso tropieza Cuba.

Pero España quiere levantarse; y, si lo consigue, Cuba se salvará.

¿Quién piensa hoy sino en ella? ¿Quién habla hoy sino de ella?

Nosotros la descubrimos, nosotros la civilizamos.

Y unos hombres, que se llaman cultos, quieren volverla á la barbarie, en nombre del progreso.

La dimos religion, familia, gobierno, leyes, costumbres.

La sacamos de las tinieblas, quebramos sus grilletes y abrimos sus candados.

Fundamos sus ciudades, sembramos sus llanuras, poblamos su tierra.

Levantamos de su ruina á los pobres, multiplicamos como ovejas sus familias.

Y ahora quieren arrebatárnosla unos incluseros.

El látigo venal é inmundo del yankee, quiere azotar aquellos rostros iluminados todavia por la Cruz...

¡Ay de los que tienen narices y no huelen, manos y no tocan, lenguas y no hablan, oídos y no oyen, ojos y no ven!—JUSTO BENIGNO.

LA SEMANA

Probablemente para la Consagracion del Ilustrísimo Prelado de esta Diócesis Dr. D. Salvador Castellote irán á la capital de esta provincia eclesiástica dos Obispos valencianos: el de Mallorca, Dr. Cervera, y el de Coria, Dr. Peris Mencheta. Tambien se dice que, además del Dr. D. José Jover, vendrán á esta con el Sr. Castellote, don Germán Ubeda y D. Ginés Almagro.

Con gusto hemos visto que en los primeros dias del mes de Octubre, se celebrará, con la solemnidad propia del acto, la consagracion de nuestro Prelado, Dr. D. Salvador Castellote. A la ceremonia, que se verificará en la catedral de Valencia, y en la que será consagrante el Eminentísimo Cardenal Arzobispo, asistirán los Prelados arriba indicados, quienes concurrirán además á las fiestas del centenario del Beato Juan de Ribera, que en aquellos dias se verificarán,

encargándose de la celebracion de la Misa el señor Obispo de Coria Dr. D. Ramon Peri Mencheta y predicará el nuevo Obispo de esta Diócesis Dr. D. Salvador Castellote.

Ha sido nombrado Vicario interino de la parroquia de San Francisco de Ciudadela, el Reverendo D. Pablo Salort y Goñalons, á quien felicitamos.

El martes salió para Palma nuestro amigo y compañero de redaccion D. Antonio Vinent, Pbro., con objeto de pasar una temporada al lado de sus amigos.

Merece los plácemes de todos los católicos españoles, el Centro del Apostolado de la Oracion de esta ciudad, por su cristiana y patriótica idea de haber hecho celebrar un novenario de Misas rezadas, (en la iglesia de Concepcionistas) con el fin de alcanzar del Omnipotente la pronta y feliz pacificacion de Cuba.

Terminó el jueves, habiendo asistido todos los dias mucha concurrencia.

El domingo pasado debía ser consagrado en Vergara el Obispo de Sigüenza Ilmo. Sr. Caparros. Dios conceda al nuevo Prelado abundancia de gracias espirituales.

El M. I. Sr. Canónigo doctoral de la catedral de Santo Domingo de la Calzada, ha abandonado las comodidades que le pudiera proporcionar en el mundo su posicion desahogada, tomando el hábito de monje en la Cartuja de Miraflores de Burgos.

El Baron de Aix ha renunciado á la secta masónica y ha querido que su renuncia se transmitiera al Gran Oriente francés por conducto del señor Arzobispo, Mons. Gouthe Soulard.

Se nos suplica, desde Barcelona, la inscripcion del presente anuncio:

«Tenemos el gusto de recomendar á nuestros lectores, por estimarlo de oportunidad, dos importantes centros de enseñanza establecidos en Barcelona; la «Academia Tecnológica», destinada

á la preparacion para la distinguida «carrera de Ingeniero Industrial» que funciona bajo la direccion de nuestros amigos los ingenieros señores don Pedro Rius y don Ramon Pons Bas, este último Ayudante y Director de Museos de la propia Escuela de Ingenieros industriales; y la «Academia Newton», destinada á la enseñanza de los conocimientos indispensables á los Directores de Obras particulares y Contratistas de Obras públicas, que se halla dirigida por D. Antonio Pons Bas, antiguo Oficial facultativo en la construccion de ferrocarriles y otros trabajos de la propia índole.

Se hallan respectivamente establecidas las referidas Academias en la calle de Pelayo, 2, 2.º, y Cortes, 220 bis, principal, y admiten internos y externos.»

Hemos recibido el «Boletín Salesiano» correspondiente al presente mes de Agosto, cuyo sumario es el siguiente: Avisos importantes. Educacion de la niñez. Una obra necesaria y que se impone á los niños. De nuestras misiones. Gracias de María Auxiliadora. Crónica general: Italia, España, América. Bibliografía. Micrología. Grabados.

Hemos recibido el número de 30 de Julio de «La Juventud», Revista internacional, especialmente hispano-americana filipina, que se publica en Barcelona, cuyo sumario es el siguiente: Seccion doctrinal: San Ignacio y la juventud.—Seccion de ciencias naturales: La incineracion de los cadáveres.—Seccion de Bellas Artes: Recuerdos de la Exposicion Artística de Barcelona en 1896 (conclusion).—Seccion antimasonica: Los talleres y laboratorio luciferianos en Gibraltar.—Correspondencia internacional.—Anécdotas y ejemplos histórico: El coloso y el pigmeo.—Bibliografía.—Notas de crónica: Valencia; París; Varia.—Seccion amena.

«La Juventud» se publica los dias 15 y último de cada mes, en forma de lujoso cuaderno de 24 páginas, y se subscribe por 5 pesetas al año en la Administracion: «Librería y Tipografía Católica», Pino, 5, Barcelona, y en casa de todos los Corresponsales, por 5 y media.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS			
	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
1	1	2	»	»
2	1	0	»	»
3	2	»	»	»
5	1	2	»	»
6	1	0	0	1
8	1	0	»	0

MATRIMONIOS

Sta Maria 1. Concepcion 1.

DEFUNCIONES

Dia 2 Agosto.—Catalina Pons y Taltavull, 30 años, casada, S. Anton o 3.

Dia 4 —Antonio Sintes y Ramis, 2 años, Carmen núm. 24

Dia 5 —Antonia Seguí Vidal, 57 años, casada, Caserío Ollestrá.

Dia 6.—Antonio Pons y Pons, 56 años, casado, San Luis «Molino de Dalt».

Dia 7 —Margarita Femenias Frontí, 75 años, viuda, Isabel II, 17.

Dia 8 —Rita Riera Mirí, 34 años, casada, Infanta 161.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 9 de Agosto.—S. Roman soldado y mártir y Sta Claudia

Lunes 10 —S. Lorenzo diácono mártir español y S. Deodato labrador.

Martes 11.—S. Tiburcio mártir y Stas Filomena y Susana.

Miércoles 12.—Sta. Clara de Asis, vírgen y fundador.

Juésves 13.—Stos. Hipólito y Casiano obispo, mártires.

Viérnes 14 —S. Eusebio Pbro. y confesor y S n Marcelo mártir.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Domingo.—A las 10 Misa mayor con explicacion del Santo Evangelio por el Rdo. Sr. Ecónomo, y á las 11 la última. Por la tarde á las 3 y media Vísperas, Completas y rezo del Santo Rosario

Viérnes.—Completas con toda solemnidad á las siete de la tarde en preparacion a la fiesta Titular de María Santísima en su gloriosa Asuncion á los Cie os terminándose con la procesion claustral para la colo-

120

tro ejemplo, agarrándome á una tabla para sobrenadar con ella y me arrojé al mar, luché largo tiempo contra la furia de las olas, pero á lo último me faltaron las fuerzas y sintiéndome completamente desfallecido, creí ir sobre un remo que sostenía mi cuerpo. De entonces nada recuerdo, sino que me encontré tendido dentro de una canoa, rodeado por cinco ó seis hombres desnudos, del mas repugnante aspecto. Mis ideas estaban confusas y no sabía que pensar. Dirigí mi vista al vasto océano, que estaba iluminado por la luna. Entonces miraba al redor para distinguirs, mi querido maestro, pero no viéndoos reflexionaba los fatales sucesos que habían

117

¡Qué oigo! gritó el Coronel ¡Pedro! ¡Es imposible! ¿Puede ser? ¡Gracias al cielo! dijo el moribundo, ya muero contento! ¡mi querido maestro vive!

No hables de morir, mi fiel Pedro, dijo el Coronel, levantándole y esforzándose en restañar la herida con el pañuelo, la Providencia que te ha restituido, no querrá separarte tan pronto de mi.

Leonor y Ambrosio corrieron á la cabaña para el necesario refrigerio. Los muchachos regresaron dentro de un momento con un poco de leche de cabra, huevos de tortuga y vino de palmera.

El extranjero tomó este sencillo alimento que le reanimó mucho,

cacion de la Stma. Virgen en su tabernáculo, solemne Salve y adoración.

Sábado.—A las 7 Misa meditada y Comunion general de todas las Congregaciones y Cofradías establecidas en dicha Iglesia.

La mayor será solemne propia de este día, ocupando la sagrada Cátedra el Rdo. D. Ambrosio Carabó Pbro., Catedrático del Seminario Conciliar de Menorca. Hay Indulgencia plenaria para todos los fieles que dignamente preparados visiten dicha parroquia y rueguen por las necesidades de la Iglesia.

Por la tarde, Vísperas a las 4 y a las 6 saldrá la acostumbrada Procesion que recorrerá el trayecto de costumbre. Durante la Octava habrá Misa mayor y a la noche solemne Octavario.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Domingo.—A las 6 y media Misa de Comunion para los terciarios y cofrades de Ntra. Sra. del Carmen. A las 10 la mayor con explicacion del Evangelio por el Sr. Regente. Por la tarde continúa la devocion de las Cuarenta-Horas a las 3 y media, cantándose Vísperas, después rezo del Santo Rosario, Trisagio y Reserv. a las 5. Acto continuo se hará la procesion claustral como segundo domingo, continuándose el solemne Octavario dedicado al glorioso San Alberto.

Los demás días laborables la devocion de las Cuarenta-Horas se celebrará desde las 7 de la tarde hasta

las 8 y media de la noche; continuándose después el Octavario dedicado al glorioso San Alberto.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo.—A las 10 la Misa Conventual con el Sto. Evangelio explicado por el Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde a las 5 y media Vísperas y Rosario.

CONCEPCIONISTAS

Domingo.—A las 6 y media Misa de Comunion para los Congregantes del Sagrado Corazon, a las 10 plática para las personas que practican el día de retiro espiritual y por la tarde a las 5 se empezarán los ejercicios propios del segundo domingo con el Señor de manifiesto, reservándose a las seis

IGLESIA DE SAN CAYETANO (LLUMESANAS)

Sábado.—Al anochecer se cantarán solemnes Completas con acompañamiento de armonium, Coplas, y Adoracion de la Reliquia del Santo Titular.

Domingo.—A las 5 se celebrará la Santa Misa, y a las ocho la solemne a tres voces, publicando las glorias del Santo el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro., custos de dicho templo.

AYUDA PARROQUIA DE LA CONCEPCION

Terminada la Seisena en preparacion a la fiesta de S. Luis Gonzaga, mañana a las siete se cantará, en dicha iglesia, solemne Misa mayor, en cuyo Ofertorio el Pbro. Sr. Tutzó publicará las glorias del Angélico Patron de la juventud; recibiendo los Congregantes la Sagrada Comunion.

pero al Coronel le pareció que el estado del paciente no le permitía trasladarle y llevó a la cueva hamacas, mastiles y lo mas indispensable para cuidarle allí, hasta que pasados algunos días, en que el enfermo había recobrado algunas fuerzas, determinó llevarlo a la cabaña. Fué cosa interesante ver a tan digna persona llevar sobre sus espaldas a su antiguo criado y Leonor y Ambrosio que se esforzaban en aligerar la carga de su protector. La cabaña estaba algo distante de la gruta, pero por fin llegaron a ella, en donde Pedro puesto sobre una hamaca gozó de un saludable descanso. El Coronel durante su morada en la isla había dedicado suficiente tiempo al estu-

dio de la botánica para adquirir el conocimiento de diferentes plantas medicinales y este conocimiento lo adquirió con tanto acierto que Pedro en menos de ocho días estuvo fuera de peligro y al cabo de un mes se encontró completamente restituido a la salud. El lector puede bien suponer que durante dicho tiempo el Coronel había hecho algunas preguntas al criado, concierne a sus desgracias y tenía vivos deseos de conocer los detalles de lo que le había ocurrido durante el tiempo de su separacion y para ello Pedro hizo la siguiente relacion.

En el momento, Señor, en que el buque se hundió yo seguí vues-